

ment aimé des hommes lui avait fait prendre le dessein de leur manifester son Cœur, et de leur donner, dans ces derniers temps, ce dernier effort de son amour, en leur proposant un objet et un moyen si propres pour les engager à l'aimer, et à l'aimer solidement. Qu'en cela il leur ouvrait tous les trésors d'amour, de grâces, de miséricorde, de sanctification et de salut que ce Cœur contient, afin que tous ceux qui voudraient lui rendre et lui procurer l'amour et l'honneur qui leur seraient possible, fussent enrichis avec profusion des trésors dont ce Cœur divin est la source, source féconde et inépuisable.

Après des promesses aussi formelles tombées des lèvres d'un Dieu qui nous offre son Cœur avec ses richesses infinies, qui restera froid, indifférent ou hésitant ! Venons donc, accourons au foyer d'espérance et d'amour.

LA QUESTION SCOLAIRE AU CANADA

(Nouveau Moniteur de Rome).

Le Canada peut se vanter de posséder le régime scolaire le plus juste et le plus libéral. Il existe néanmoins, au Manitoba et au Nord-Ouest, un conflit d'une portée très grave. Le gouvernement des territoires du Nord-Ouest a introduit en 1890 une innovation désastreuse dans la législation scolaire. Il a décrété l'établissement de l'école neutre dans des conditions et avec des exagérations telles, que l'école neutre équivaut à l'école protestante. Il y avait là plus qu'une injustice ; c'était un manque de reconnaissance. Le Nord-Ouest est entré dans la Confédération sur les instances de l'archevêque de St-Boniface.

On se rappelle ce touchant épisode. Se trouvant au Concile du Vatican, pendant la révolte des populations, le grand apôtre fut rappelé par le gouvernement, pour calmer les esprits et faire triompher l'annexion. Grâce à l'influence du prélat, l'œuvre de conquête réussit. Or, en entrant dans la Confédération, les populations catholiques avaient reçu la promesse que tous leurs droits seraient sauvegardés, à l'instar des autres provinces. Aussi quel ne fut pas l'étonnement de l'évêque-missionnaire, quel ne fut pas l'émoi des catholiques, quand le lieutenant gouverneur substitua, il y a quatre ans, l'école neutre au régime antérieur !